



EXTRAIT DU REGISTRE DES DELIBERATIONS
DU CONSEIL MUNICIPAL

(Direction des Assemblées)

2022/2097

Changement de dénomination de la rue Louis Thomas Achille en allée Louis Thomas Achille,
ZAC Confluence à Lyon 2ème

Direction de la Mobilité Urbaine

Rapporteur : M. LUNGENSTRASS Valentin

SEANCE DU 10 NOVEMBRE 2022

LISTE DES DELIBERATIONS AFFICHEE LE : 16 NOVEMBRE 2022

DATE DE CONVOCATION DU CONSEIL MUNICIPAL : 3 NOVEMBRE 2022

NOMBRE DE CONSEILLERS MUNICIPAUX EN EXERCICE AU JOUR DE LA
SEANCE : 73

DELIBERATION PUBLIEE LE : 17 NOVEMBRE 2022

PRESIDENT : M. DOUCET Grégory

SECRETAIRE ELU : Mme ZDOROVITZOFF Sonia

PRESENTS : Mme PERRIN, M. DOUCET, Mme HENOCQUE, M. GODINOT, M. BOSETTI, Mme LEGER, M. VASSELIN, Mme PERRIN-GILBERT, M. CHIHI, Mme RUNEL, M. LUNGENSTRASS, Mme AUGÉY, M. MAES, Mme DE LAURENS, M. MICHAUD, Mme NUBLAT-FAURE, M. HUSSON, Mme ZDOROVITZOFF, M. CHEVALIER, M. GIRAULT, Mme GOUST, Mme DUBOIS BERTRAND, Mme PRIN, M. VIVIEN, M. EKINCI, Mme TOMIC, M. MONOT, Mme DUBOT, Mme BLANC, Mme CROIZIER, M. BLACHE, M. DUVERNOIS, Mme BORBON, M. HERNANDEZ, M. BILLARD, M. BLANC, Mme DE MONTILLE, M. SOUVESTRE, Mme BOUAGGA, M. PRIETO, Mme ROCH, M. BERZANE, M. ODIARD, Mme MARAS, Mme CABOT, M. ZINCK, Mme BRAIBANT THORAVALE, M. GIRAUD, M. DRIOLI, M. GENOUVRIER, Mme ALCOVER, M. CHAPUIS, Mme BRUVIER HAMM, Mme GEORGEL, M. KIMELFELD, M. DEBRAY, Mme POPOFF, M. KEPENEKIAN, M. REVEL, Mme VERNEY-CARRON, Mme CONDEMINE, M. BROLIQUIER, M. OLIVER, M. CUCHERAT, M. LEVY, Mme BACHA-HIMEUR, M. SECHERESSE

ABSENTS EXCUSES ET DEPÔTS DE POUVOIRS : Mme VIDAL (pouvoir à Mme DUBOT), Mme DELAUNAY (pouvoir à M. REVEL), Mme FRÉRY (pouvoir à Mme ZDOROVITZOFF), M. COLLOMB (pouvoir à M. CUCHERAT), Mme GAILLIOUT (pouvoir à M. KEPENEKIAN), Mme FERRARI (pouvoir à M. KIMELFELD)

ABSENTS NON EXCUSES :

2022/2097 - CHANGEMENT DE DENOMINATION DE LA RUE LOUIS THOMAS ACHILLE EN ALLEE LOUIS THOMAS ACHILLE, ZAC CONFLUENCE A LYON 2EME (DIRECTION DE LA MOBILITÉ URBAINE)

Le Conseil Municipal,

Vu le rapport en date du 17 octobre 2022 par lequel M. le Maire expose ce qui suit :

Dans le cadre du réaménagement du quartier de la Confluence, une voie nouvelle est notamment créée entre la rue Antoine Delandine et le quai Perrache, au nord de la rue Paul Montrochet.

Celle-ci a été dénommée, par délibération du 28 mai 2018, « rue Louis Thomas Achille ».

Cependant, le projet d'aménagement de la ZAC 2 ayant évolué, la configuration de cette voie a été modifiée pour créer une allée piétonne, il est donc nécessaire de modifier cette dénomination.

Aussi, en accord avec Monsieur le Maire du 2^{ème} arrondissement, il vous est proposé la dénomination suivante :

- **allée Louis Thomas Achille** : voie nouvelle au nord de la rue Paul Montrochet, entre la rue Antoine Delandine et le quai Perrache

Louis Thomas Achille (1909-1994) : Professeur agrégé d'anglais, fondateur de la chorale Park Glee Club

Né à Fort-de-France, Louis Thomas Achille arrive à Paris à l'âge de 17 ans. Il entre alors au lycée Louis-le-Grand et côtoie Léopold Sedar Senghor. Avec ses cousines Jane et Paulette Nardal, fondatrices de *la Revue du Monde noir*, il découvre le Négro Spiritual, qui fera partie intégrante de sa vie.

Durant la Guerre, alors qu'il séjourne aux Etats-Unis, il s'engage dans les Volontaires français résidant en Amérique, et est affecté en Afrique du Nord, comme interprète-officier de liaison.

En 1945, de retour à Paris, il réussit l'agrégation d'anglais. En 1946, il est nommé professeur agrégé au lycée du Parc de Lyon.

Il y fonde une chorale, « le Park Glee Club », dont le répertoire est essentiellement le Négro Spiritual. Celle-ci accueillera Martin Luther King lors de sa venue à Lyon en 1966.

Il crée également le centre de documentation « Négro Spiritual Lyon », hébergé au Lycée du Parc.

Le Park Glee Club a disparu au décès de Louis Thomas Achille en 1994.

Vu la délibération n° 2018/3912 du Conseil municipal du 28 mai 2018 ;

Vu l'avis du Conseil du 2^e arrondissement ;

Où l'avis de la commission Transition écologique - Mobilités ;

DELIBERE

La voie nouvelle créée entre la rue Antoine Delandine et le quai Perrache, au nord de la rue Paul Montrochet, est dénommée allée Louis Thomas Achille.

(Et ont signé les membres présents)

Pour extrait conforme,

Le Maire,

Grégory DOUCET